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300000 V1s1teurs au cas1·no 
Joa de La Seyne en un an 
L'établissement de jeux ouvert il y a un an sur le Parc de la Navale a réalisé un chiffre d'affaires 
de 14,5 M€ (1,35 M€ a été reversé à la commune) et mise sur l'attractivité de l'offre loisirs 

L
'établissement de jeux du Parc 
de la Navale, qui a ouvert ses 
portes le 7 janvier 2016, fête 

sa première année d'exploitation. 
Dylan Peyras, son directeur, dresse 
un bilan et trace les perspectives 
d'avenir. 

• Bilan 2016 : le pari 
du loisir est gagné! 
« Conformément à l'attente du 
groupe Joa, qui est de changer le re
gard des gens sur le monde du ca- · 
sino, nous avons gagné le pari d'ou
vrir un établissement orienté sur le 
jeu, mais aussi les loisirs. » 
Le jeu. - «Notre. espace de jeux lumi
neux est ouvert à toutes les généra
tions. Avec des jeux traditionnels et 
des jeux électroniques. Notamment: 
deux roulettes électroniques (tre.nte 
et un postes) et un plateau fumeur 
avec seize machines à l'extérieur.>• 
Les restaurants.-«Nos activités hors 
casino ont amené beaucoup de 
monde. Nous sommes à 75 % de 
remplissage sur le restaurant gas
tronomique qui n'est ouvert que trois 
jours par semaine. Notre brasserie 
est ouverte tous les jours, midi et 
soir, avec un ticket moyen de 20 € 
dont la modicité surprend notre 
clientèle. Aujourd'hui, 52000 éou
verts ont été servis "dans nos restau
rants. C'est une réussite et un vrai 
cœur d'activité que nous dévelo1r 
p0ns toujours plus. On est par exem
ple capable de proposer des soirées 
clés en main.» 
Les spectacles.-« l'activité c.ultu
relle salle de spectacle est une pre
mière chez Joa. Nous avons pro
posé seize dates en 2016 (humour, 
théâtre, récital lyrique, spectacle, 
loto, thé dansant .. .); Soixante-seize 

La salle de jeux du casino Joa, très lumineuse, offre une vue splendide sur la rade. 

entreprises nous ont loué la salle 
de spectacle ou consommé de la 
prestation restauration sous plu
sieurs formules.» 

~ Une fréquentation 
et des résultats au top 
« On est â plus de 300000 visiteurs 
en 2016, toutes prestations confon
dues (contre. 140000 à l'ancien ca
sino des Sablettes) pour lU1 chiffre de 
14,5 M€ (le double de celui des Sa
blettes). Nous avons aussi doublé 
le produit brut (avant prélèvement 
de l'ttat) des jeux qui est de 
13,5 M€. le ticket moyen par client 
au jeu est de 45 €. le marché varois 
des casinos, avec une augmenta-. 

tion de fréquentation et de chiffre 
d'affaires, a aussi bénéficié de l'ou
verture de notre. établissement qui a 
provoqué une vraie émulsion et tiré 
le secteur d'activité vers le haut. 
Notre. système éco:zomique est basé 
sur la rade de Toulon, mais nôus 
allons aussi chercher une elientèle 
sur le Var et les Bouches-du-Rhône. » 

+ Dans la dynamique ... 
« la dynamique de l'ouverture s'est 
poursuivie en 2016 puisqu'on a in
vesti près de 400000 € en implan
tant de nouveaux produits, dont des 
machines assez grandes, ce qui est 
la tendance (voir ci-dessous). Ces 
nouveaux produits font découvrir 
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d'autre.s sensations. la machine à 
sous à rouleaux, classique, est de 
moins en moins présente. On est 
sur des jeux toujours plus immer
sifs (avec des sièges sonorisés qui 
bougent) et des thématiques popu
laires.>> 

ft Ambitions et projets 
pour 2017 
« On vient de fêter notre anniver
sair-e avec de nouvelles machines à 
sous et 200000 € déjà investis en 
2017 pour renouveler nos,modèles 
et introduire de la nouveauté. On a 
aussi développé notre restaurant 
gastronomique avec des thémati
ques récurrentes. De même, nous 

Deux têtes 
d'affiche 
<< On veut être plus 
offensif et dynamique, 
avec des têtes d'affiche 
nationales, en plus de ce 
que nous savons faire 
(cabaret Saint-Valentin 
le 14 février, Big bang 
du CNRS, soirée carita
tive, concert et humour 
avec un groupe mexi
cain). Ainsi l'humoriste 
Florent Peyre se 
produira le 1 e r avril et 
Anthony Kavanagh, 
le 27 mai. 
L'idée est de faire décou
vrir encore plus notre 
salle avec des artistes 
nationaux et accroître la 
notoriété du casino>>. 

allons étoffer notre programmation 
culturelle (voir ci-dessus). Enfin, 
nous poursuivrons nos partenariats 
sportifs avec le RCT, /'US seynoise. 
On espère aller au-delà de 
300000 visiteurs en pérennisant ce 
que l'on a fait durant la première 
année d'ouverture. On es1 assez op
timiste dans notre environnement 
(projet dl:l cinéma), moteur d'une 
vroie valeur économique qui pourra 
être apportée à notre. établissement 
On continue à développer les événe
ments festifs avec la commune à 
qui nous reversons 15 % de notre. 
chiffre d'affaires: 1,35 M€ en 20[6.» 

J.-M.V. 
jmvincenti@nicematin.fr 

Les abeilles font le · buzzzz ... 
les abeilles du 
casino Joa n'ont 
pas chômé 
cette année t 
Installées en 
avril dernier sur 
le toit de 
l'établissement 
en partenariat 
avec des jeunes 
apiculteurs 
varois, dix 
ruch es ont 
produit pas 
moins de 75 kg 

La plus grande machine 
à sous cru monde ! 

de miel! « le '-------------------~----_...J 
miel n'est pas vendu, mais offert à nos clients», confie Dylan Peyras, directeu r du 
casino. Les abeilles sont, pour l'heure, parties dans le Haut Var. Un nouvel 
apiculteur reviendra en février. 
Un environnement propice a permis cette bonne production de miel urbain:,, On 
est dans une ville plutôt fleurie, et les abeilles qui volent jusqu'à 3 km à la ronde ont 
de quoi butiner», souligne le directeur . Depuis le toit du casino, on se rend compte 
que la Seyne est très fleur.ie... S. B. 

Sons of 'Anarchy, la célèbre série TV 
de bikers, est le thème de.la plus 
grande machine à sous du monde. 
Celle-ci, exploitée en exclusivité 
européenne par le groupe Joa, a 
représenté un investissement d'un 
million d'euros. 
« C'est un gros investissement. la 
machine impressionne les cUents pat 
sa taille, et permet de jouer en totale 
immersion», confie le directeur du 
casino. 
Trois mètres de haut t C'est la taille 
de la géante fabriquée par 
l'Australien Aristocrat. Le groupe J0a 
a fait l'acquisition de 22 machines de 
ce type pour équiper ses casinos. 
« Nous l'avons découverte lors d'un 
salon à làs Vegas, et avons réussi à 
obt.enir l'exclusivité européenne», 
conclut le directëur. S. B. 




